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Aos vinte e nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, pelas vinte horas e

quarenta e cinco minutos, reuniu na sala de sessões do município, depois de previamente

convocada, a Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, presidida por Manuel António de

Vilhena Pereira.

Antes de iniciar os trabalhos da agenda da sessão de hoje, importou informar e

determinar o seguinte:

A Primeira Secretária desta Assembleia Municipal Ana Olho Azul, solicitou nos termos do

artigo 61° do Regimento desta Assembleia Municipal, a renúncia ao mandato, manifestando tal

facto, por eventual incompatibilidade.

Foi desde logo convocado o membro para Substituição nos termos do previsto do artigo

62° do regimento a estar presente o qual integrava a lista (artigo 64°) a que pertencia o

renunciante, para estar presente e passar a integrar esta assembleia, pelo que de imediato irá

tomar como membro efetivo. Assim procedeu-se à tomada de Posse de Sara Isabel dos Santos

Ramos.

Nos termos do n.° 3 do artigo 5° do regimento, teve de se proceder à eleição do lugar

vago. Foi apresentada uma proposta, a qual inclui a alteração do segundo secretário para

primeiro secretário e um novo segundo secretário.

1° Secretário: António Francisco Galvão Gomes;

2° Secretário: Maria José Guerreiro Alfeirão Duarte.

Procedeu-se a votação de uma lista única tendo o resultado da votação sido o seguinte:

onze votos a favor e uma abstenção.

********

Verificando-se a existência de quórum, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal

declarou aberta a sessão.

Foi enviado um e-mail pelo Senhor Deputado Fernando Miguel Jones Palma a

informar que não poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal, solicitando a sua

substituição pelo elemento a seguir na lista o Senhor José Rojão da Silva, o qual se

apresentou na sessão

Foi enviado um e-mail pela Senhora Deputada Maria José Efigénio a informar que por

motivos profissionais não poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal, solicitando a
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sua substituição pelo elemento a seguir na lista a Senhora Deputada Palmira de Jesus Dias

Brissos Pereira.

Foi enviado um e-mau pelo Senhor Vereador José João Guerreiro a informar que

não poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal.

Foi enviado um e-mau pela Senhora Vereadora Ana Rute de Sousa a informar que por

motivos de saúde, não poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal.

********

Seguiu-se o ponto 1 da ordem de trabalhos:

A. - PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”.

O Senhor munícipe José Esteves veio a esta assembleia falar do Plano de Gestão de

Riscos de Corrupção e Infrações Conexas e o Código de Ética e Conduta de Ferreira do

Alentejo. Fez uma síntese relativa aos documentos e questionou os senhores presidentes, se

no exercício das suas funções, tinham conhecimento de algum caso ou de alguns casos que

se enquadrassem nos termos. O Senhor Presidente da Câmara informou que eram

documentos obrigatórios, pois o cumprimento desses preceitos era feito pelos serviços com

competência para o efeito. Sempre que haja conhecimento de algum incumprimento ou

comportamento seja de quem for, e não esteja conforme a lei obviamente que se dá o

procedimento legal.

O Senhor Munícipe Diogo Caixeirinho, na sua intervenção, falou sobre a sinalização

rodoviária, reportou-se a um sinal de transito denominado Zona residencial ou de coexistência

que significa indicação de entrada numa zona de coexistência, junto ao Centro Cultural Manuel

da Fonseca, é um sinal que apresenta algumas características. A zona de coexistência é

concebida para utilização partilhada por peões e veículos a implementação destas zonas, de

uma forma tecnicamente suportada, contribui para a melhoria da segurança rodoviária dentro

das localidades, nomeadamente dos utilizadores vulneráveis, sendo que o limite de velocidade

nas zonas de coexistência é de 20 km/h para todos os veículos. Junto a este sinal existe outro

de limite de velocidade 30 km/h, assim como outros sinais de proibição que ali nem fazem

sentido. Perante este assunto o munícipe pediu esclarecimento. Uma outra questão levantada

pelo munícipe foi para quando a contratação de um veterinário municipal.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que a sinalização é da competência

do serviço responsável pelo tráfego que propõe à câmara a sinalização, deliberado

posteriormente. Tendo em consideração a exposição do senhor, este assunto será remetido
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aos serviços para se pronunciarem. Quanto à contratação do veterinário municipal, estão a ser

tomadas as diligências, estando em curso o processo de contratação.

O Senhor Munícipe Nuno Alves falou sobre uma situação, que é recorrente. Na Rua

Afonso de Albuquerque, constantemente surgem ruturas e o pavimento não é alcatroado. Isto,

origina graves problemas e o quanto antes deve ser feita uma requalificação do asfalto.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a câmara tem dificuldade em

acorrer a todas as necessidades. Têm sido feito contratos de empreitadas para tapar buracos e

massas frias para se tentar resolver o mais depressa possível.

B. - PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA ”

B.1— Informações Genéricas;

B.1.1 — Eleição de membro da mesa;

Procedeu-se à eleição do lugar vago na mesa da Assembleia Municipal, tendo sido

apresentada uma lista única, composta por António Galvão Gomes (primeiro secretário) e

Maria José Alfeirão Duarte (segunda secretária).

B.1.2 — Outras informações;

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou acerca do Encontro de

Combatentes do Ultramar do concelho de Ferreira do Alentejo, que terá lugar no dia trinta de

setembro partir das 10.30 horas, seguindo-se uma romagem ao monumento ao combatente,

no cemitério de Ferreira do Alentejo seguido de colocação de uma Palma de Flores.

B.2— Ata da Reunião Anterior:

O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal

para que fosse dispensada a leitura do projeto da ata da reunião ordinária n° 3 realizada no dia

30 de junho de 2023, uma vez que a mesma foi enviada a todos os membros.

Não vota a ata Maria José Efigénio, Fernando Miguel Jones Palma, José Jacinto Bilau e

Carlos Raposo.

Havendo acordo unânime, foi colocado em discussão o projeto da ata da referida

reunião.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ata da sessão ordinária n° 3 realizada no dia

30 de junho de 2023, por unanimidade.

B.3— Corresponaenuia;
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O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal

para que fosse dispensada a leitura da correspondência recebida pelo facto de ter sido

anteriormente enviada uma síntese a todos os membros.

O Senhor Deputado Luís Gamito, relativamente a este ponto, solicitou que o resultado

da votação sobre o envio da síntese da correspondência ou o envio da correspondência na

íntegra fosse revisto.

O Senhor Presidente da Assembleia Informou que relativamente a este ponto a

gravação foi ouvida, passando a descrever o resultado: dois deputados, um do BE e um do CH

manifestaram concordância que seja enviada toda a informação, tendo os restantes

concordado em manter o envio da síntese.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

B.4— Outros assuntos

Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, a Norma

de Controlo Interno do Município de Ferreira do Alentejo — Revisão por adequação ao SNC

AP.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, o Código

de Ética e Conduta.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, o Plano

de Gestão de Riscos de Corrupção e Infrações Conexas.

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal colocou uma questão ao Senhor

Presidente da câmara municipal, e perguntou se este código de conduta também se aplica aos

deputados municipais e, se assim for, este ponto deveria ser aprovado na assembleia

municipal.

Foi colocada uma dúvida sobre se o documento deveria ser votado, pelo que foi

proposto, os serviços analisarem juridicamente esta questão.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.
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O Senhor Deputado Francisco Faúlha enviou uma Moção da CDU sobre a habitação,

para que fosse apresentada, discutida e votada na Assembleia Municipal do dia 29 de

Setembro de 2023, que passou a ler:

Moção:

“Exigir do governo medidas para reduzir o valor das rendas e das prestações ao banco e

assegurar o direito à habitação.

Os problemas da habitação assumem uma dimensão a exigir medidas que travem a

dinâmica especulativa a que está submetida e que recentrem no Estado a responsabilidade e

os meios de um vasto programa de habitação e promoção pública. Medidas que precisam de

enfrentar os interesses dos fundos imobiliários e a usura do capital financeiro, em particular da

Banca, que, para além de especular com os valores das habitações, acumula lucros imensos à

sombra do aumento das taxas de juro e das dificuldades de centenas de milhar de

famílias.

Medidas que para lá das respostas mais imediatas e inadiáveis garantem uma resposta pública

eficaz e indispensável á regulação do sector.

Estas medidas não estão no chamado pacote “mais habitação”. Este, tal como anteriores

programas do governo, não assegura nem o forte investimento público nem a regulação de um

sector que está hoje capturado pelos grandes interesses que dominam o mercado. Não basta

criar ilusões em torno dos milhões do PRR. Não é sério praticar a desresponsabilização do

Estado através de acordos de colaboração com os municípios, procurando remeter para estes

a solução de um problema que precisa de uma resposta coerente e eficaz em todo o território

nacional.

Sem prejuízo do papel que o poder local e, em particular os municípios, são chamados a

assumir a dimensão do problema da habitação é inseparável da assunção pelo Estado das

responsabilidades que lhe cabem designadamente na promoção de oferta pública por via de

um robusto investimento que se mantém ausente ano após ano.

A Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, em sessão ordinária, reunida a

29/O9/2023 delibera:

- Reclamar a adoção de medidas que permitam enfrentar o aumento insuportável das

prestações com aquisição de habitação própria, impondo a redução do valor das prestações,
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assegurando que os bancos suportam com os seus lucros o aumento das taxas de juro a par

da implementação de uma moratória que isente de pagamento a parcela de capital.

- Exigir do Governo uma intervenção visando a descida do valor das rendas, assegurando

desde logo a fixação de um limite ao aumento das rendas de casa Uncluindo para os novos

contratos que venham a ser celebrados no próximo ano) fixando-o em 0,43% em vez dos cerca

de 7% que decorrerão da aplicação automática dos critérios em vigor, bem como, o

alargamento da duração mínima e a estabilidade dos contratos;

- Exigir do Governo as ações necessárias á concretização da resposta ao levantamento das

carências habitacionais inscritas na Estratégia Local de habitação do município, mobilizando os

recursos financeiros correspondentes;

- Apelar à participação da população nas ações convocadas para o próximo dia 30 em defesa

do direito à Habitação.

Ferreira do Alentejo, 29 de setembro de 2033,

Os eleitos da CDU”

Sobre a moção apresentada pela bancada da CDU a Senhora Deputada da bancada do

PS Palmira Pereira informou que a bancada do PS iria votar a favor a moção apresentada, mas

referiu que à moção devia ser acrescentada as medidas que o governo já adotou para

minimizar esta problemática, assim como aquelas que irá adotar em breve.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Moção da CDU sobre a habitação, por

maioria, com 12 votos a favor e 1 abstenção do Ch.

O Senhor Deputado Luís Gamito nos termos do artigo 67° no 1 aI. b) do Regimento

desta Assembleia, propôs a alteração do Edital n.° 1010/2018 -Regulamento Municipal de

Atribuição de Apoios Económicos na Educação Básica e Secundária, “com o objetivo de

ultrapassar as dificuldades sócio-económicas que dificultam o acesso dos mesmos à

educação, bem como contribuir positivamente para o desenvolvimento cultural e educacional

do concelho de Ferreira do Alentejo”.

O Senhor Deputado Luís Gamito referiu que o apoio desde o ano dois mil e dezoito não

é atualizado e devido à dificuldade do aumento do custo de vida, acredita-se que o aumento

deste apoio fará toda a diferença na vida das pessoas que mais necessitam. O Senhor

Deputado passou a ler a proposta: “O Deputado do Bloco de Esquerda nesta Assembleia

Municipal, vem, nos termos do artigo 67” no 1 ai. b) do Regimento desta Assembleia, propor a
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alteração do Edital no 1010/2018 -Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios Económicos

na Educação Básica e Secundaria, “ com o objetivo de ultrapassar as dificuldades sócio-

económicas que dificultam o acesso dos mesmos à educação, bem como contribuir

positivamente para o desenvolvimento cultural e educacional do concelho de Ferreira do

Alentejo”. Neste espírito, o Bloco propõe que a redação do an’igo 5° n.° 1 ai. e) do

referido Edital no 1010/2018: e) Alunos do ensino secundário que se matriculem no

estabelecimento de ensino do Agrupamento de Escolas de Ferreira do Alentejo - Atribuição de

apoio económico de natureza pecuniária no valor de 200,00 € anuais, e transporte escolar

dentro do concelho;

Passe a ser a seguinte:

e) Alunos do ensino secundário que se matriculem no estabelecimento de ensino do

Agrupamento de Escolas de Ferreira do Alentejo — atribuição de apoio económico de natureza

pecuniária no valor de 300,00 € anuais, e transporte escolar dentro do concelho, devendo ser

atualizada anualmente de acordo com a inflação, a partir da data de aprovado.

O Município de Ferreira do Alentejo deve assim ‘ontribuír de forma sustentada para a

dinamização de processos de inteívenção com vista ao desenvolvimento local e, neste

contexto, deve promover um conjunto de medidas de âmbito social com o intuito de melhorar o

nível de vida da sua população”.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa referiu que o orçamento

estava em vigor, as verbas estavam todas alocadas a alguma coisa, e a assembleia municipal

não podia aprovar um documento que altere o orçamento, aliás a assembleia nem tem

competência legal para isso. Pode a câmara acolher sugestões ou propostas da assembleia

para os serviços apreciarem, e sim poderá ser revisto em sede de alteração orçamental.

Acrescentou que a escola tem tido um aumento substancial do número de alunos, a despesa

que envolve esse apoio tem sido crescente todos os anos, tendo a despesa aumentado.

O Senhor Deputado Luís Gamito em relação aos custos e relativamente aos alunos

que temos atualmente estima-se um valor que ronda os nove mil euros, esse é um valor

acessível à câmara, visto ter gastos muitos superiores com outras matérias que não são

necessárias. Em relação à apresentação da proposta, pensa que a proposta pudesse ser

votada para depois ser apresentada junto dos serviços.
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O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros José

João Cavaco propôs que se devia aceitar a proposta para apreciação e não votar, O jurista

da câmara municipal Dr Albano Fialho explicou que existe um regulamento que tem de ser

submetido a discussão pública, o que estava aqui em causa não era uma votação mas sim

uma apreciação de uma proposta a remeter à câmara, para que a câmara nos seus serviços

em termos financeiros nos termos legais, pudesse estudar e se for o caso trazer à assembleia

municipal. O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa sugeriu que fosse dada

a possibilidade dos serviços municipais poderem estudar a proposta. O Senhor Presidente da

Assembleia referiu que o documento ia a apreciação, mediante uma informação que a mesa da

assembleia municipal faria a câmara para se pronunciar e viria de novo a assembleia

municipal, tendo o Senhor Deputado Luís Gamito concordado com a proposta da mesa.

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal propâs que as sessões da assembleia

possam vir a ser descentralizadas, e serem realizadas nas freguesia do concelho de Ferreira

do Alentejo. Esta proposta foi votada favoravelmente por unanimidade.

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal propôs que a próxima sessão da

assembleia possa ser realizada em Odivelas. Esta proposta foi votada favoravelmente por

unanimidade.

O Senhor Deputado da bancada da CDU Rojão da Silva considerou que relativamente às

ausências dos senhores deputados nas sessões da assembleia municipal, mais precisamente

dos senhores presidentes de junta das freguesias, podiam fazer-se representar, assim as suas

freguesias não ficavam desprovidas de representação.

O Senhor Presidente da Freguesia de Odivelas Rodrigo Raposo informou que no

encontro que houve no Vale da Rosa, com os elementos que compõem a assembleia municipal

de Ferreira do Alentejo, o assunto da descentralização das sessões foi falado tendo como

intuito dar oportunidade às freguesias rurais, chamando a participação das populações.

B.5- Comunidade empresarial do concelho. Apresentação.

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal dirigiu um convite à entidade Oliveira da

Serra para efetuarem uma apresentação sobre a sua atividade económica. A entidade

agradeceu o convite mas não lhe foi possível estar presente.

Relativamente a este assunto, a Senhora Deputada Rosa Carvoeiras achou que o tema

não deve ser apresentado assim na ordem de trabalhos, deveria sim ser mais esclarecedor e

informar sobre qual a entidade que irá proceder a apresentação.
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O Senhor Presidente da Freguesia de Odivelas Rodrigo Raposo informou que poderá

fazer contactos às empresas/entidades existentes na sua freguesia, mas para isso seria

importante haver uma data para a realização da sessão para poder informar devidamente.

O Senhor Deputado Francisco Faúlha referiu que se a apresentação for feita como a

deputada Rosa disse, se houver uma falha das empresas não comparecerem estando já

anunciado, ninguém é culpado por isso, mas que era muito mais transparente na ordem de

trabalhos se ficar a saber qual a empresa prevista para fazer a sua apresentação.

C. - PERÍODO DE “ORDEM DO DIA ”

C.1 — Orçamento Municipal 2023. Alteração modificativa;

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião extraordinária

da Câmara Municipal no dia vinte e cinco de setembro do ano dois mil e vinte e três, relativamente

ao Orçamento Municipal 2023. Alteração modificativa, deliberou por maioria com a abstenção

dos dois vereadores da CDU o seguinte: ‘Aprovado de acordo com a informação dos serviços.

Remeter à Assembleia Municipal”.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa apresentou as

justificações da terceira alteração orçamental relativa à despesa. No âmbito da transferência

de competências no domínio da educação importou salientar a classificação económica em

nova rubrica de impostos e taxas, por forma a possibilitar o pagamento da taxa de audiovisuais

em contrato de fornecimento de energia para edifício escolar. Efetivamente era uma despesa

pequena mas tem de haver uma alteração ao orçamento para que ela seja efetuada. Ainda no

âmbito da transferência de competências para o Agrupamento de Escolas de Ferreira do

Alentejo, o Contrato Interadministrativo existem aqui aspetos que se considerou que ficavam

melhor resolvidos, geridos pela própria escola principalmente no que diz respeito à gestão do

refeitório. Quanto a obra a iniciar brevemente “Reparação do Caminho municipal - 1043 entre

Aldeia de Ruins e a EN383’, era um processo de contratação que tem vindo a ser

desenvolvido, tendo algumas vicissitudes próprias do processo de contratação, que passará

para o ano seguinte, sendo esta uma despesa plurianual. Relativamente ao programa da

Eficiência Energética dos equipamentos municipais, existe a necessidade de criação de uma

nova rubrica, por forma a efetuar o pagamento dos valores correspondentes ao reembolso da

verba financiada.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Orçamento Municipal 2023. Alteração

modificativa, por maioria, com 7 votos a favor e 6 abstenções. (4 abstenções da CDU, 1 abstenção

do CH e 1 abstenção do BE).
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C.2 — Repartição de encargos. Reparação do CM 1043 entre Aldeia de Ruins e a EN383

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e cinco de setembro do ano dois mil e vinte e três, relativamente a

Repartição de encargos. Reparação do CM 1043 entre Aldeia de Ruins e a EN383, deliberou

por maioria com a abstenção dos dois vereadores da CDU o seguinte: “Aprovado de acordo com a

informação dos serviços. Remeter à Assembleia Municipal”.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa disse que atualmente

existe financiamentos para a estradas mas estas obras tem sido feitas com capitais próprios da

câmara, é necessário autorizar o reescalonamento dos encargos anteriormente autorizados e

ajustar ao período real de execução do contrato, quer no corrente ano quer no ano seguinte,

devendo a assembleia municipal autorizar a assunção de compromisso plurianual para os anos

económicos 2023 e 2024.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Repartição de encargos. Reparação do CM 1043

entre Aldeia de Ruins e a EN383, por maioria, com 7 votos a favor e 6 abstenções. (4 abstenções

da CDU, 1 abstenção do CH e 1 abstenção do BE). —

C.3 — Mapa de pessoal. Alteração

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e cinco de setembro do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Mapa de pessoal. Alteração, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado nos termos da

informação. A Assembleia Municipal para apreciação e aprovação”.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que aprovou recentemente uma

reorganização dos serviços municipais, foram criados novos departamentos e esta proposta era

para colocar de acordo com essa reorganização dos serviços. Chamou a atenção para uma

dúvida de interpretação jurídica quanto às situações de quatro casos de chefias de terceiro e

quarto grau, a fim de que os serviços municipais submetam à próxima reunião de câmara e,

esta, depois, à Assembleia Municipal um esclarecimento e proposta sobre o assunto.

O Senhor Deputado Luís Gamito questionou sobre o tipo de dúvidas jurídicas existentes, ao

que o Senhor Presidente da Câmara Municipal explicitou que o que estava em causa era a

forma de prover a dotação destes cargos que serão sempre providos de concurso. Havendo um

período para que o concurso esteja terminado, nomeadamente as prestação de provas, a dúvida

era saber durante esse período como se poderá prover à gestão desses serviços, eventualmente

podendo-se pedir um parecer à CCDR. — —
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O Senhor Deputado Luís Gamito perguntou se estes cargos estavam vazios, se não existia

ninguém nomeado para exercer estas funções e se estavam a aguardar o término destes

concursos. Estes cargos estão em aberto e só serão preenchidos depois de ser esclarecida essa

situação. O seu preenchimento será sempre por concurso e a dúvida que se colocou aqui é do

entretanto ou seja enquanto não há a finalização desse concurso.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Mapa de pessoal. Alteração, por maioria, com

11 votos a favor, 1 contra do BE e 1 abstenção do Chega.

C.4 — Contrato interadministrativo com o Agrupamento de Escolas. Delegação de

competências;

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e cinco de setembro do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Contrato interadministrativo com o Agrupamento de Escolas. Delegação de competências;

deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que o objetivo do Contrato

Interadministrativo é dar à escola a competência direta para a gestão de assuntos de

proximidade, diretamente relacionados com o refeitório, o leite escolar, assim como o pessoal

não docente, são assuntos de índole práticos e melhor geridas pela direção da escola.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Contrato interadministrativo com o

Agrupamento de Escolas. Delegação de competências por unanimidade.

C.5 — Inventário dos Bens — 2022;

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e cinco de setembro do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Inventário dos Bens — 2022; deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à

Assembleia Municipal”.

O Senhor Presidente da câmara informou que este inventário decorre da lei, quer a câmara

quer a assembleia municipal, devem aprovar o relatório de todos os bens que existem, e é tudo

aquilo que está registado no património da câmara. —

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Inventário dos Bens — 2022 por

unanimidade.

C.6 — Representante na comissão municipal de proteção civil

A coordenadora do Serviço Municipal da Proteção Civil, enviou um e-mail com o seguinte

assunto: “ Representante na Comissão Municipal de Proteção Civil”. A Comissão Municipal de
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Proteção Civil é o organismo que assegura, a nível municipal, a coordenação entre todas as

entidades e instituições em matéria de proteção civil e que assiste o presidente da câmara

municipal no exercício das suas competências enquanto autoridade municipal de proteção civil.

Considerando o disposto no art.°41° da Lei n.° 27/2006 de 03 de julho, na sua atual

redação, veio solicitar a indicação de um representante das juntas de freguesia para integrar a

referida Comissão Municipal de Proteção Civil de Ferreira do Alentejo.

Os presidentes das juntas de freguesia presentes na sessão da assembleia municipal

sugeriram o presidente da junta de freguesia de Odivelas, Rodrigo Raposo como o

representante das juntas de freguesia na Comissão Municipal de Proteção Civil, tendo-se

procedido à eleição por voto secreto. —

O presidente da junta de freguesia de Odivelas Rodrigo Raposo foi eleito por maioria,

representante das juntas na Comissão Municipal de Proteção Civil, com 12 votos a favor e 1

voto em branco.

C.7 —Formas de apoio às freguesias

A Câmara Municipal enviou para deliberação as certidões de deliberações tomadas em

reunião da Câmara Municipal, para cumprimento do disposto na alínea j), do n°1, do artigo 25°,

da Lei n°75/201 3, de 12 de setembro (deliberar sobre formas de apoio às freguesias no quadro

da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações).

Apoio logístico

União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros

1- Solicitação de apoio logístico para ligações de eletricidade e técnico responsável pela parte

elétrica para a Festa “Reviver Tradições — 12, 13 e 14 de agosto’;

2- Solicitação de apoio logístico para a Feira Reviver Tradições”— 12, 13 e 14 de agosto com a

cedência de grades de proteção e tasquinhas;

3- Solicitação do apoio dos eletricistas da Câmara Municipal, na montagem da festa de

Canhestros a realizar nos dias 12,13 e 14 de agosto;

Freguesia de Figueira dos Cavaleiros

4- Solicitação de apoio logístico para a Feira do Melão — utilização de pórtico;

5- Solicitação de elaboração de cartaz para a Festa do Rio Sado — 2023;

6- Solicitação de elaboração de cartaz para a Feira do Melão — 2023;

7- Solicitação de subsídio — Transferência de competências;
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Cedência de transporte às Juntas

8- Freguesia de Odivelas e Alfundão (dia 19/7 e 26/7) Iniciativa Odivelas e Verão Divertido às

Piscinas Municipais;

9- União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros, solicitação de transporte para

idosos ida ao Algarve no mês de setembro;

10- União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros solicitação de transporte para

idosos visitarem o Palácio de Vila Viçosa;

11- Junta de Freguesia de Odivelas e União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda às

Piscinas Municipais, nos dias 16, 23, 28 e 30 de agosto e 2 de setembro.

(1)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(2)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(3)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(4)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(5)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(6)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(7)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.
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(8)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(9)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(10)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(11)-A Assembleia Municipal aprovou e ratificou (sobre as formas de apoio às freguesias

no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o

pedido anteriormente referido, por unanimidade.

C.8 — Atividade da Câmara Municipal

Foi presente à reunião, nos termos da alínea c), do n° 2, do artigo 25°, do anexo 1, da Lei n°

75/2013, de 12 de Setembro, a informação escrita do Presidente da Câmara acerca da atividade do

município, no período de 24 de junho de 2023 a 24 de setembro de 2023, já anteriormente enviada

a todos os membros da Assembleia Municipal.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal procedeu à explicitação da atividade do

município:

Transição para mais um ano letivo escolar, destacando-se a consolidação do Agrupamento

de Escolas de Ferreira pelos seus resultados e pela atração de mais alunos e por aumentar o

número de áreas de estudo ministradas do secundário, incluindo o ensino

profissional.

- Inauguração da profundamente renovada escola de Canhestros (1.° ciclo do Ensino Básico

e Pré-Escolar).

- Inauguração da profundamente renovada escola de Odivelas (1 .° ciclo Ensino Básico e Pré-

Escolar).

- Conferência sobre a educação das crianças com Carlos Neto.

Visita de trabalho da Secretária de Estado da Promoção da Saúde, Margarida Tavares, ao

Centro de Saúde, e à Unidade de Cuidados Continuados Integrados (Unidade de Longa

Duração e Manutenção) da Misericórdia.
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- Apoio à campanha de dádiva de sangue com a promoção do “Velo Clube Os Leões”.

- Apoio aos encontros de cante alentejano promovidos pelos grupos corais do concelho, e,

bem assim, à importante participação do grupo coral boinas na celebração do património

imaterial da UNESCO no Mosteiro da Batalha.

- Igualmente decorreram as festas das diversas localidades e freguesias.

- Foi concretizada a substituição do relvado sintético do Estádio Municipal.

- O programa “Verão Ativo”, o programa “Ocupação de Tempos Livres”, e o programa

“Sentinelas da Natureza”, proporcionaram, a diferentes classes etárias, atividades cívicas,

culturais e desportivas, durante o período de verão.

- Decorreu ainda uma atividade internacional, de intercâmbio cultural, envolvendo jovens

ferreirenses e de diversos países, que desenvolveram aqui diversas atividades e convívio.

Participaram jovens provenientes de: Itália, Espanha, Letónia, Grécia, Malta, e Portugal.

- Decorreu a campanha “Verão Zero”, no âmbito da AMBILITAL, de sensibilização para a

reciclagem dos resíduos.

- Funcionamento da Piscina de Ar Livre, até 15 de setembro, com destaque para a realização

do Pentatlo Militar (prova de natação com obstáculos) e para os Jogos Aquáticos.

- Em outubro abrirá a Piscina Aquecida.

- Arquitetura. Exposição de projetos e lançamento de revista, sob o tema ‘Casas no Alentejo’,

em colaboração com a Ordem dos Arquitetos.

- Concretizou-se também a “Campanha da Cal”, que, com a colaboração das juntas de

freguesia, abrangeu quase 300 beneficiários.

- Divulgação da cultura nipónica, nos 480 anos da chegada dos portugueses àquele território

asiático, no âmbito das atividades da Universidade Popular, com classe de dança e concerto

de música tradicional japonesa.

- Decorreu mais uma campanha de escavação arqueológica no Monte da Chaminé.

- Foi iniciado o programa de transportes sociais para acessibilidade à sede de concelho,

‘Ferreira Mais Perto’.

- O Dia Mundial do Turismo é assinalado em 27 de setembro com atividades relativas ao tema.

- Está em curso uma campanha de conservação e melhoramento de caminhos rurais.
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- O programa ‘Caminhar pelo Concelho”, usando os caminhos pedonaís do concelho, decorre

de setembro a dezembro.

- As Aulas de atividade física, com diversos programas, proporcionados à população, em todo

o concelho vão também iniciar.

- Têm vindo a ser reforçados vários pontos de iluminação pública, nomeadamente, em

Ferreira no Bairro do Castelo e na Rua Nuno Álvares Pereira, bem como em

Olhas.

- Teve lugar a ‘Feira de Ferreira’ conforme programa anexo.

- Está patente ao público, na Universidade Popular, a exposição de trabalhos gráficos da obra

de Tóssan, artista que viveu em Ferreira e concebeu e executou os pórticos da tradicional

Feira de Ferreira, em 1951. Haverá também uma conferência sobre a sua vida e obra.

- Iniciou-se a obra de requalificação do espaço exterior interno do Centro Cultural Manuel da

Fonseca.

- Iniciou-se a obra de expansão da urbanização “Singa Bairro”.

- Vão iniciar-se, em breve, obras de pavimentação de diversos arruamentos.

- Vai também começar a obra de reparação integral do caminho municipal 1043 (Aldeia de

Ruins — FortesiEN 383).

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo felicitou a

câmara municipal pela requalificada Escola Básica de Canhestros, o tapete novo do estádio

municipal para a prática do futebol, o arranjo dos caminhos rurais que são de uma extrema

importância para as pessoas que vivem nos montes. Sobre a Feira de Ferreira achou que

correu muito bem, apenas quis destacar o espaço alocado ao município e às freguesias, não

foi o mais adequado, pois ficou muito escondido.

A Senhora Deputada Helena Maria questionou sobre o critério que a câmara usou para

atribuir o galardão empresa com responsabilidade socia’ à AZPO.

A Senhora Deputada Rosa Carvoeiras registou com agrado a requalificação das

escolas de Odivelas e de Canhestros. Quanto à Feira de Setembro ficou com a sensação que

era um local bom para o mercado mensal, mas se queremos um evento maior, não será o

adequado, possuímos um espaço amplo, que deveria ser utilizado, com uma capela que foi

recuperada. Não concorda com a disposição da feira, efetivamente o espaço vocacionado ao
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município e às freguesias ficou isolado, num beco, o espaço foi curto para os três palcos e o

palco principal foi situado num local nada conveniente. A Senhora Deputada Rosa

acrescentou na sua intervenção o descuido que existe na higienizarão da vila, ruas com

dejetos dos animais, os contentores com muito lixo a volta, na praça a permanência das aves é

insuportável, aliada à sujidade e penas que sobrevoam por cima de tudo, um risco

principalmente para quem possui doenças do foro respiratório. Quanto ao cemitério aquele

espaço deveria ser um espaço que se mostrasse digno, está degradado, triste, não é cuidado,

os gavetões possuem as fechaduras avariadas, está tudo completamente descuidado. Quanto

à piscina municipal transformou se num espaço impróprio e bastante sujo.

O Senhor Deputado Rojão da Silva explicou que reside na localidade de Alfundão, a

falta de água é uma constante, as ruas estão completamente esburacadas colocam a brita por

cima dos buracos e quando os carros passam, as pedras estão soltas projetando-se.

O Senhor Deputado Francisco Faúlha, relativamente ao referido pela Senhora Deputada

Rosa Carvoeiras, reforçou tudo o que foi dito, pois a falta de higiene é uma constante

associado aos cheiros nauseabundos que se fazem sentir, principalmente no momento da

Feira de Ferreira. O Senhor Deputado perguntou ao Senhor Presidente sobre o ponto de

situação do Programa de Habitação Primeiro Direito. Há cerca de um ano foi feita a

apresentação deste projeto, o Parque de empresas está em stand by, o parque farias era um

local onde de parava e agora está em muito mau estado, gostaria de saber se a câmara tinha

algum projeto para aquele sitio. O Senhor Deputado colocou ainda uma outra questão que tem

a ver com o facto de durante praticamente todo o mês de agosto não houve multibanco, a

população de Santa Margarida do Sado teve de se deslocar à Figueira dos Cavaleiros,

Canhestros, Ferreira do Alentejo ou Grândola, isto provocou gastos. Este é um assunto que

deveria haver mais cuidado. O Senhor Deputado Francisco falou sobre um acontecimento

pessoal, ficou impedido de conduzir durante quarenta e cinco dias injustamente, por esse

motivo viveu na plenitude de saber o que é viver numa aldeia, completamente isolado,

conseguiu perceber o grande constrangimento que é não haver transporte. O ringue do

Polidesportivo de Santa Margarida do Sado foi intervencionado há pouco tempo pela Câmara

Municipal, foi colocada uma rede, esticadores mas a rede foi vandalizada e quem pratica estes

atos deveria ser penalizado.

O Senhor Deputado Luís Gamito agradeceu o convite que lhe foi feito, para a

inauguração da Escola de Odivelas infelizmente por motivos pessoais não pode estar presente

mas mostrou também algum desagrado desse convite não ter sido feito para Escola de

Canhestros, visto ter sido uma escola que sofreu uma profunda transformação integrada. Em
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relação ao assunto da habitação perguntou a que nível estava esse projeto do Primeiro Direito,

foi aprovado há bastante tempo, qual o ponto de situação dos lotes do Singa Bairro

nomeadamente o valor, e se os lotes possuem preços mais controlados e acima de tudo mais

acessíveis. Relativamente ao tema da Feira de Ferreira continuou a dizer que a ideia foi boa

mas o local é disfuncional. O local não apresenta condições para receber um evento desta

dimensão, com um bom cartaz que trouxe muita gente. Os próprios feirantes bastante

insatisfeitos por estarem afastados dos espetáculos e consideraram-se um pouco excluídos

daquilo que foi a feira. Em relação à limpeza das freguesias e do concelho em geral, é preciso

reciclar, e reciclar os ecopontos e a forma como eles se apresentam na nossa via publica,

estão velhos e devia de ser colocada aqui a possibilidade de uma melhoria. Houve um pontapé

de saída para as ilhas ecológicas era uma boa forma de fazer uma paisagem mais limpa, mais

verde, mais ecológica, a limpeza dos espaços verdes deixa um pouco a desejar devendo ser

promovida uma manutenção destes espaços que permita a utilização de passeios. Sobre a

copa das árvores este assunto já aqui foi falado é necessário promover uma poda das copas

das árvores, algumas delas estão a arrojar no chão, não permitem a utilização dos passeios

sendo que a poda da árvore é fundamental para o crescimento da própria árvores, os espaços

verdes são pouco aproveitados, despromovidos de qualquer equipamento lúdico e desportivo,

existem espaços no concelho que estão completamente abandonados. Quanto às piscinas

cobertas vão reabrir e pergunta sobre o controlo da legionela, é uma zona de foco muito

propicia a legionela, e se antes da abertura foi feita a despistagem, as analises e com que

periodicidade. O Senhor Deputado Luís Gamito associou-se à intervenção da Senhora

Deputada Maria Helena, sobre a atribuição das distinções de cariz de responsabilidade social

acha que foram atribuídos sem qualquer tipo de consciência tendo em conta o que algumas

empresas prejudicam grande parte da população.

O Senhor Rodrigo Raposo, agradeceu ao município pela intervenção na Escola de

Odivelas, foi um projeto assinado pela Junta de Freguesia Odivelas, todas as juntas em

conjunto com o município trabalham para que não se perca nenhum serviço público, tendo isso

melhorado as condições nomeadamente da escola. Existe um programa muito importante para

as nossas populações que é o Ferreira mais perto. A câmara tomou esse serviço e as nossas

populações nomeadamente Odivelas ficaram muito satisfeitas por um dia da semana poderem

deslocar-se de Odivelas à sede de concelho.

O Senhor José João Cavaco concordou com o que aqui foi exposto sobre a recolha de

monos, extensível a todo o concelho, referiu que isto e um fenómeno novo, terá a ver com o

aumento do fluxo migratório, vê-se lixo por todo o lado e isso é muito difícil de corrigir.
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O Senhor Presidente da Câmara Municipal sobre as questões levantadas pelos

senhores deputados, no que se referiu à intervenção do Senhor Presidente da Freguesia a de

Ferreira do Alentejo e Canhestros, sobre o Programa da Cal, não ter chegado para toda a

gente, isso reflete o sucesso do mesmo e que as pessoas ainda utilizam a cal para caiar as

suas casas. Sobre a responsabilidade social das empresas existe um regulamento em que

toda e qualquer empresa pode candidatar e é avaliada se se integrar dentro do regulamento,

estas empresas aparecem aqui por elas terem feito dádivas, no caso especifico da AZPO

existe a questão do fumo e se aquela fábrica faz fumo porque é que ela foi agraciada, claro

que não foi pelo fumo mas porque ela deve ter feito um feito social que se integra naquele

regulamento. Estão em curso obras em grande monta na fábrica das Fortes que se espera que

vão resolver o problema. Se for assim isso decorre de um esforço de pressão da parte da

câmara mas se esta empresa conseguir com uma inovação tecnológica que até agora mais

ninguém tinha encontrado e se assim acontecer vai ser a primeira empresa que vai conseguir

isso. Assim será possível exigir a todas as outras empresas que façam o mesmo, é um

beneficio que está a ser feito a favor do ambiente. Quanto aos professores em falta pois não

existe informação sobre isso, a câmara não tem nota que haja em Ferreira um problema

desses, pode haver um caso ou outro mas Ferreira não é o sitio mais gravoso em relação a

esse assunto. Relativamente à Feira de Ferreira a mudança de local foi de carácter

experimental não sendo ainda uma decisão definitiva. Relativamente à higiene e limpeza é um

problema que acontece em todos os municípios, pois os fluxo migratório cada vez é mais

crescente, a população não permanente no nosso concelho tem crescido muito, que é muito

produtora de lixo. A câmara em tentado procurar soluções para isso, fez um contrato de

prestação de serviços externo para a recolha de monos e sensibilizar as pessoas também não

é fácil. A câmara também tem um serviço que vai a casa das pessoas buscar coisas não

havendo necessidade de as colocarem na rua junto aos contentores, assim como o lixo verde.

Os dejetos dos animais, isso tem a ver com o civismo porque foram criados locais com

dispensadores, sacos, para as pessoas utilizarem e possuímos uma equipa de dez pessoas

que trabalham imenso para tentar manter a higiene das ruas o mais adequada possível. O

cemitério tem havido algumas queixas e com razão foi pedido aos serviços para se fazer um

contrato de prestação de serviços de jardinagem nos cemitérios e dentro das escolas e está a

decorrer um concurso para ser admitido mais um coveiro. Alfundão tem algumas ruas

degradadas e foi pedido aos serviços que fizessem um levantamento e orçamentar para um

melhoramento das ruas principalmente a reparação da rua das escolas. Relativamente ao

Programa de habitação, os processos estão todos em andamento, os preços dos lotes do

SingaBairro serão preços muito razoáveis, a estratégia estabelece outras intervenções
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nomeadamente a construção a custos mais económicos, vender habitação ou arrendar, é um

processo que está em curso, existe um conjunto de arquitetos que estão a fazer os projetos. O

parque das empresas está em grande expansão já se venderam três lotes, um deles (uma

empresa de tacografos) já com processo de obra na câmara para começar a construir, estão

outros quatro para serem vendidos brevemente. O Parque Farias a câmara não tem ali

nenhuma intervenção, é uma propriedade particular. Sobre o multibanco a câmara não tem

qualquer ligação, é dos bancos, não tem conhecimento de ter havido uma avaria e isso não

chega a câmara. Relativamente aos transportes, o programa referido pelo Senhor Presidente

da junta de freguesia de Odivelas, esteve parado aquando da pandemia, tendo retomado, com

bastante sucesso.

A Senhora Deputada Rosa solicitou esclarecimento sobre o funcionamento correto da

varredoura, porque na sua ótica suja mas do que limpa, projetando muito pó e até

pedras.

A Senhora Helena Maria sobre o Programa de Responsabilidade Social e reportando-se

à sua intervenção, é de opinião que a empresa galardoada devia ser uma empresa não

poluidora e sobretudo tratasse bem os seus trabalhadores, o que não é o caso da

AZPO.

A Senhora Deputada Mara Costa perguntou para quando uma intervenção no campo

de futebol e cedência de transporte à equipa de futebol feminino.

O Senhor Deputado Luís Gamito sobre o desporto, e mais especificamente as

infraestruturas para o desporto, referiu que apoia cem por cento o Sporting Clube Ferreirense,

mas existem outras modalidades para além do futebol que estão em fraca desvantagem, pois

não tem uma infraestrutura digna para a prática desportiva, assim como a dança, desportos de

combate, ténis de mesa. A sala multiusos no Pavilhão Municipal não tem condições para a

prática dos desportos que lá são praticados. Possuímos atletas federados de competição,

outros federados apenas como praticantes mas que não conseguem ir mais além porque não

têm infraestrutura que permita o seu desenvolvimento das suas competências.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa, quanto às piscinas

municipais descobertas houve uma avaria de uma máquina que é o robot de limpeza, mas a

água da piscina é limpa várias vezes a dia, e a piscina só funciona se cumprir as condições e

exigências técnicas e higiénicas sendo isso controlado devidamente. Vai haver uma

empreitada de remodelação da zona do bar e dos espaços da piscina, e a posteriori um projeto

de remodelação total da piscina, é um projeto que custa muito dinheiro, e se o orçamento de

2024 o permitir arrancar-se-á com uma parte nomeadamente do arranjo dos tanques, pois
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existem algumas fissuras. Quanto à varredora mecânica ela foi comprada numa empresa da

especialidade, foi feita formação aos funcionários que trabalham com ela, mas vai chamar a

atenção dos serviços sobre o assunto exposto. O Senhor Presidente da Câmara referiu que

percebe o que foi explanado pela senhora Deputada Helena Maria, sobre a responsabilidade

social da empresas, existe um regulamento aprovado por todos nós que diz que qualquer

empresa se pode candidatar se fizer determinados benefícios ganha aquele reconhecimento.

Isto foi o único que aqui esteve em causa e havendo um regulamento não se pode alterar os

princípios. Quanto ao futebol a câmara tem um sistema de transportes muito abrangente e

oferece transporte a catorze entidades para além do desporto, são os grupos culturais, e

sobretudo aos fins de semana há muitas saídas e de forma gratuita. Quanto ao campo de

futebol foi feito um processo de iluminação no campo da escola que irá beneficiar aquela

estrutura.

PERÍODO DE DO PÚBLICO ”

O Senhor José Esteves chamou a atenção para a ausência de deputados, de alguns

dos senhores presidentes da junta assim como do executivo da câmara. Relativamente ao

Regimento da Assembleia não há nada que diga que os deputados só possam fazer as suas

propostas que não impliquem alterações orçamentais mas neste caso o que deveria ser feito

era um reforço da verba.

D. -MinutadaAta

Para efeitos de execução das deliberações, tomadas na reunião desta Assembleia Municipal,

e sem prejuízo da aprovação final dos textos das intervenções na ata definida, procedeu-se à

votação da minuta da ata.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a minuta da ata, para efeitos de

execução das deliberações, por unanimidade.

ENCERRAMENTO

Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Mesa quando eram 23,50

horas deu por encerrada a sessão.

E eu jflr-’ p’c c- r-?c- rk-j L(c \Pcnica Superior do

Serviço Jurídico e Institucional, pra o efeito designada, redigi e subscrevi presente ata que vai

assinada por mim e pelo Senhor Presidente da Mesa. —
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